

AULAS DE INFORMÁTICA

1. **Definición.** Aulas informáticas para aprender a utilizar el ordenador y navegar por Internet por parte de las Personas Mayores de la Región.
2. **Finalidad:** Potenciar la participación social y la mejora de la calidad de vida de las personas mayores de la Comunidad Autónoma de Castilla- La Mancha, y especialmente de los usuarios de los Centros de Día de Mayores, a través de acercar las nuevas tecnologías de la información y la informática a este colectivo.
3. **Justificación:** La promoción de la participación activa de las personas mayores en la vida de la comunidad es uno de los principios rectores de la política social en favor de las personas mayores en la Región, que se traduce en toda una serie de programas específicos, dirigidos a apoyar el asociacionismo, impulsar la participación, incentivar actividades de formación permanente, etc.
4. **Objetivos.**
 - Facilitar el acceso de las personas mayores a una formación sobre informática, nuevas tecnologías e Internet.
 - Favorecer la jubilación como etapa activa y llena de contenido.
 - Fomentar el asociacionismo de las personas mayores.
 - Favorecer la participación e integración social en su entorno social.
5. **Ámbito.** Aunque el ámbito de actuación es regional, este Programa se lleva a cabo de manera más organizada en Centros de Día de Mayores en todas las provincias de Castilla- La Mancha. Fruto de la colaboración entre la Fundación “La Caixa” y la Consejería de Bienestar Social, concretada mediante el convenio de colaboración suscrito en 1997, se han venido impulsando una serie de actividades innovadoras en los 20 Centros de Día de la Junta de Comunidades de Castilla- La Mancha incluidos en el ámbito de actuación del Convenio
6. **Extensión y difusión del programa:** Centros de Día de Mayores que disponen de Ciberaula o Aula de Informática (negrita):

ALBACETE	CIUDAD REAL	CUENCA	GUADALAJARA	TOLEDO
ALBACETE II	CIUDAD REAL I	CUENCA “San José”	GUADALAJARA “La Rosaleda”	TOLEDO II
HELLÍN	PUERTOLLANO II			TALAVERA DE LA REINA
VILLARROBLEDO	ALCÁZAR DE SAN JUAN			QUINTANAR DE LA ORDEN
LA RODA				TOLEDO I “Hospital Rey”
				TOLEDO I Centro de Mayores
				Toledo II Centro de Mayores
4	3	1	1	6

7. **Evolución:** Desde 1999 (se crea la primera Aula de Informática en el Centro de Día Albacete II) hasta la fecha se han instalado un total de 12 Ciberaulas y 3 Aulas de Informática que han venido desarrollando una actividad formativa con las personas mayores. En el año 2003 se organizaron 63 cursos de informática en 10



Ciberaulas. Inicialmente las aulas de informática estaban configuradas como aulas de formación. Con la experiencia y la formación adquirida por muchos usuarios se están vislumbrando nuevas posibilidades obtener una mayor eficacia de los recursos existentes, configurándose como una actividad de carácter permanente. Existe previsión de ampliarse a La Solana, Campo de Criptana, y centro de Día “Los Olmos” de Guadalajara durante 2005.

8. AICEMCAM (Asociación de Voluntarios de Informática de Centros de Mayores de Castilla La Mancha). Para desarrollar esta nueva orientación se ha contado con la colaboración voluntaria de grupos de usuarios, que, de alguna manera, han realizado un importante trabajo de organización y dinamización de aulas de informática. Con estas consideraciones y teniendo en cuenta el interés de esta iniciativa para impulsar el acceso de los mayores a las nuevas tecnologías de la información y de la ofimática esta asociación da un impulso importante al uso de las nuevas tecnologías por parte de las personas mayores.

9. Usuarios. Podrán ser beneficiarios de las distintas actividades los usuarios y socios de los Centros de Día de Mayores de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha. En principio, el coste de las actividades es **gratuito**, aunque en algunas actividades los usuarios podrán colaborar de manera simbólica.

10. Colaboración técnica y financiera: Esta línea de colaboración entre la Consejería de Bienestar Social con instituciones que dependen de entidades financieras y que aportan recursos económicos y técnicos para el desarrollo de los programas, suponen un punto de inflexión importante respecto a la participación del capital privado en la financiación de servicios sociales de titularidad pública. Esta colaboración es importante y empieza a ser necesaria para el desarrollo y mantenimiento de la red de servicios sociales, con la finalidad de atender con criterios de calidad las necesidades del colectivo de personas mayores. Es saludable la iniciativa de “La Caixa” en este ámbito y hay que valorar positivamente el trabajo que se está llevando a cabo, especialmente con los mayores, financiando actuaciones innovadoras capaces de atraer el interés de los mayores. En este sentido, es importante destacar el impulso de modernización y de implantación de nuevas tecnologías llevado a cabo en los Centros de Día, fruto de la colaboración con la Fundación “La Caixa”: **dotación de ordenadores y equipo informático básico en todos los Centros de Día, instalación de puntos de información (Punto Azul), aulas de informática, ciberaulas, mediatecas...**

11. Actuaciones de las [Ciber@ulas](#) en los Centros de Día de Mayores:

- ◆ **Aulas de Informática.** Con los cursos de introducción a la ofimática que ofrecen esta Aulas se aprende a sacar el máximo provecho de las nuevas tecnologías. Una vez finalizados los cursos introductorios se tiene la posibilidad de acceder libremente al Aula a través de la red, para poner en práctica los nuevos conocimientos obtenidos y actualizarlos.
- ◆ **Internet.** Internet al alcance de las personas mayores en la nueva era de la información.
- ◆ **Club Estrella.** Es un espacio de internet creado especialmente para las personas mayores, dinámico y sencillo de utilizar, donde se aprende, se conoce a otras personas, se comunican e intercambian nuevas experiencias con otros usuarios de www.clubestrella.com
- ◆ **Mediatecas.** Se trata de un nuevo concepto de biblioteca. Con la única ayuda de un ordenador multimedia se puede consultar todo aquello que nos interesa o necesitamos: libros, diarios, revistas, vídeos y materiales en nuevos soportes informáticos; así como emprender iniciativas culturales, sociales, viajar, etc.



- ◆ **Cibercafés.** Espacios para navegar por Internet integrados en un contexto lúdico.
 - ◆ **Punto Azul.** Esta red de terminales informáticos proporciona información sobre derechos, asistencia y servicios sociales para personas mayores. Con un solo dedo y a través de una pantalla táctil se puede obtener toda la información sobre infinidad de consultas.
- 12. Presupuesto:** El presupuesto destinado por la Fundación “La Caixa” para el Programa “Informática y Comunicación” asciende a **78.600,00 euros**. Asimismo para el Programa Asociacionismo y Voluntariado se destinan **5.000,00 euros**.